

La Palma de Cádiz

Diario político, mercantil, literario, industrial, científico, comercial y de anuncios.

Fundador: D. ANGEL MARÍA DE LUNA.

Oficinas: Veedor. 13.

Director: D. JUAN DE V. PORTELA.

SUSCRICION:
Doce reales al mes.

TODO POR CÁDIZ, Y PARA CÁDIZ TODO.

ANUNCIOS:
A precios convencionales.

LA PALMA DE CÁDIZ.

Lo de Bornos.

Nuestro colega *El Programa* escribe ayer un artículo para dar cuenta á sus lectores del resultado de las elecciones municipales recién habidas en Bornos, y hace en él tales consideraciones que, á juzgar por la sorpresa que parece dominarle, cualquiera creería que en tiempos conservadores el régimen electoral era el del terror: bien saben los hombres de *El Programa* que no hay motivo para la admiración que suponen: en tiempos conservadores se respeta la ley así en el espacioso campo de las ideas como en el estrecho círculo de la práctica, no tan solo en el mundo de las abstracciones sino en el de las concretas realidades.

Es natural que así sea, ni en ello pretendemos tener mérito, primero porque solo es el cumplimiento de un deber, y sobre todo, porque ningún partido tiene menos necesidad que nosotros de apelar á procedimientos irregulares.

El caso mismo de Bornos está probando la gran vitalidad de nuestro partido, se han verificado las elecciones teniendo allí poderosos elementos oficiales en contradicción, ó mas bien laborando contra nuestros amigos: nada se ha perdonado para ahogar los sentimientos conservadores, para impedir la verdadera expresión electoral, y á pesar de los medios puestos en juego para privar de votos al partido, no obstante las gestiones del alcalde y del juez ha sido tanto el esfuerzo y espontáneo movimiento de nuestros numerosos correligionarios, que el triunfo de los adversarios es debido solo á un exiguo número, á una fracción insignificante, que por sí mismo y por las condiciones especiales en que se ha efectuado la lucha, está probando la gran fuerza que tiene en ese como en todos los distritos al partido conservador.

Habla *El Programa* «de los indignos atropellos y arbitrariedades que todos los días denuncia» en efecto, el colega los denuncia, pero no los prueba, y como esto sería lo justo, mientras no tengan los supuestos cargos, otro valor que el que les dá la publicación en las columnas del colega, no se ofenderá éste, pero no creemos que tenga pretensiones de ser infalible en sus cargos: ¿cuántos no escribe cegado por la pasión política!

Lo que ha pasado en Bornos, muy lejos de ser ocasión para batir palmas por la pureza del sufragio, es motivo de duelo para todo el que aprecie la sinceridad del sistema electoral, porque triste y muy penoso es ver que autoridades que deben ser la expresión de la justicia y de la imparcialidad se confederen y trabajen contra la sincera y leal manifestación del sufragio.

Si está y lo creemos bajo su honrada palabra *El Programa* tan

«ganoso de hacer justicia» á todos ¿por qué no recusa la actitud del alcalde y juez de Bornos que tan significadamente han faltado á sus deberes influyendo su oposición á nuestros amigos?

Derrotas como la de Bornos, son lisonjeras, porque sirven para confirmar la virilidad de nuestro partido siempre enérgica y fecunda aun teniendo á su frente y en contra conjuraciones reprobadas por la ley y la menos escrupulosa conciencia.

O TERROR D'OS MARES.

Mejor epígrafe sería *O terror d'a terra* puesto que se trata de lo que ocurre en la tierra europea, como vida ante los trabajos de D. Manuel Ruiz Zorrilla, que si, ya que está en Suiza, empleara en la fabricación de relojes la actividad que en conspirar emplea, Losada, el relojero célebre, sería á su lado un muñeco y el señor de Tablada sería un riquísimo propietario, cosa de que nos alegraríamos.

En vez de hacer escapes de ancores, y en daño suyo, escapado de Londres á Ginebra, de Ginebra á París y vice-versa, y oscilando siempre como un péndulo, sin saber donde parar, remueve, vá y viene, escribe, reglamenta y prepara la regeneración de la nación española por medio de la república.

Alrededor suyo viven otros tantos revolucionarios, que en el clásico país de la libertad y de los relojes intentan desarreglar los cronómetros políticos de sus respectivos países, olvidando que hay en todas partes artífices entendidos que componen perfectamente las máquinas, cuando por una chiripa los aprendices suizos logran desarreglarlas.

Dejarse D. Manuel del trato de estas gentes; dedicarse á la relojería y por lo menos, por lo menos, fabricaría un reloj de tan pingües resultados como el de Lucerna, que tan á gusto de los señores Marqués y Zapata y del público dá la hora y los cuartos en el teatro de Apolo.

Y ya que no á tan difícil arte, podría D. Manuel abandonar el poco airoso papel que desempeña, buscando en las dulzuras de la vida privada el descanso necesario á sus trabajos infructuosos de diez años.

Este es un consejo que como de enemigo, no es sospechoso, á ser cierto y verdadero el refrán castellano.

Si no le admite, tanto peor para él y para *El Porvenir*, cuya política es tan desairada como la de su indiscutible jefe, á pesar de la violencia de sus artículos, cada día llenos de argumentos y afirmaciones tan peregrinas como las siguientes: «Al solo nombre de Ruiz Zorrilla, se estremecen de terror nuestros gobernantes; inventan conspiraciones, en las que nadie cree; aspiran á suprimir, á todo trance, la prensa republicana; violan la santidad del hogar doméstico; vulneran la libertad del pensamiento; no respetan ni las sentencias de los tribunales de justicia, y llegan, en su horror á la voluntad general del país, hasta el punto de denunciar las listas de suscripciones en favor de las víctimas de la restauración alfonsina, y á proclamar el asesinato alevoso como una ley penal contra los que, aceptando la lucha en el terreno en que se la proponen los conservadores, acudan á la fuerza para la defensa de los derechos nacionales.»

¿Qué cuadro tan horrorosamente patético y conmovedor!

El ciudadano que después de leer esto, no se sienta conmovido en favor de D. Manuel y no se suscriba al órgano de los redentores,

O no tiene corazón o será de bronce ó peña.

LA MANO NEGRA.

(Conclusion.)

El letrado Sr. Pedregal defiende á Bartolomé Gago de los Santos, condenado á muerte por la Audiencia de Jerez.

Refiere con minuciosidad los hechos conforme resulta de autos, afirmando que Bartolomé Gago de los Santos se opuso en una reunión celebrada en el molino de la Parrilla, á que se sentenciara á muerte á Bartolomé Gago Campos; que después, en una reunión posterior, leyó, sí, la terrible orden de que los dos mas jóvenes de aquella reunión dieran muerte á la víctima designada; pero bueno es recordar que en esta ocasión ya no se pedía á Bartolomé Gago Santos su opinión, sino que se le daba una orden.

En el molino de la Parrilla se preparó un homicidio. Gago Santos, y es lo único que resulta probado, convocó á los asociados del valle para darles cuenta de la terrible orden, y allí se preparó el homicidio ó el asesinato, llámese como se quiera. ¿Pero quiénes han dado muerte á Bartolomé Gago Campos? ¿Los congregados en el molino de la Parrilla?

Han sido dos personas, desgraciadamente condenadas á muerte, cuya relación íntima é inmediata con los congregados no está determinada ni conocida. No hay, pues, en Bartolomé Gago de los Santos mas que hechos exteriores para juzgar del aspecto moral del delito; pero no de su aspecto jurídico que es al que debemos concretarnos.

Hay personas, según nuestro Código, que sin ser los autores materiales del delito, son considerados como autores, y éstos son los que inducen ó ejecutan actos sin los cuales la perpetración del crimen no pudo ejecutarse.

¿Cabe declarar á Bartolomé Gago de los Santos autor principal del delito? Pues si he probado que no concurren en su culpabilidad ninguna de las condiciones requeridas por el artículo del Código invocado, decláresele incurso en otra cualquiera culpabilidad, pero no se le considere como autor principal, por que contra esta afirmación se levanta la ciencia, el criterio jurídico y las leyes positivas.

El letrado de Roque Vazquez García (Sr. Belda,) expone los antecedentes del hecho, haciendo consideraciones generales acerca del estado social de Andalucía, y determina la participación que tuvo el Vazquez García, conduciendo al molino de la Parrilla, la orden de muerte firmada por los Corbachos.

Entiende que debió considerarse como encubridor solamente á su defendido, y á este propósito cita varios fallos del Supremo Tribunal, y por último, combate las circunstancias agravantes apreciadas en la sentencia, sosteniendo la existencia de algunas atenuantes.

El fiscal y varios letrados rectifican, terminando la audiencia después de las siete.

EL MARQUES DE TORRE-MATA.

Ha fallecido en la corte el general Sr. Mata y Alós, marqués de Torre-Mata. Nació en Gerona el 13 de Setiembre de 1801 y en 1821 ingresó en el colegio de artillería.

En la guerra civil de los siete años hizo una brillante campaña, mereciendo varios ascensos y condecoraciones.

En los sucesos de Madrid del año 54 tomó parte muy activa. Se le encargó la tranquilidad y el orden público en la villa y corte, recibiendo orden expresa de S. M. la reina para reprimir con las fuerzas los desórdenes, y al frente de la escasa guarnición tomó á la bayoneta la

plaza Mayor y estrechó la guarnición sobre la parte del Sur.

Divididas las fuerzas en dos columnas, al día siguiente atacó al enemigo lanzándole de sus posiciones.

El año 1858 ascendió á teniente general; siete días antes de la revolución de setiembre se le confirió el cargo de capitán general de Castilla la Nueva, renunciando el cargo cuando se inició el movimiento. Actualmente era senador vitalicio.

MR. MIGNET.

El telégrafo nos ha comunicado la triste noticia del fallecimiento de uno de los hombres mas ilustres de la Francia contemporánea: de monsieur Francisco Augusto María Mignet, nacido en Aix el 8 de Mayo de 1796.

Hizo sus estudios de derecho en el Liceo de Avignon y se recibió de abogado en 1818.

De aquella época data su amistad con Mr. Thiers; amistad tan íntima que sólo pudo quebrantar la muerte del historiador del consulado y el imperio, á quien, según algunos, superó como literato por la profundidad de sus conocimientos y por la pureza del estilo, y como historiógrafo, por el vigor de la crítica.

Con vocación mas decidida por las letras que por el foro, Mr. Mignet dedicóse desde edad muy temprana al cultivo de las primeras. Los triunfos que le proporcionó su «Elogio de Carlos VII.» y algunos años después un estudio de mayores proporciones sobre «el estado del gobierno y de la legación en Francia en la época de San Luis.» indujeron de una manera definitiva en su porvenir glorioso.

alentado por el éxito, se dirigió á París, centro donde siempre han encontrado vasto campo las grandes inteligencias, y á donde Thiers no tardó mucho en seguirle.

Mignet, el fogoso diputado á quien mas tarde arrancaron los gendarmes del asiento que ocupaba en la Cámara, se prendió del talento y de las ideas liberales del joven Mignet, que entró por su influencia á formar parte de la redacción del *Correo Francés*, dirigido por Chateaubain.

Allí permaneció diez años, durante los cuales explicó en el Ateneo sus famosas lecciones de historia, que fueron en cierto modo la base de su reputación.

En 1824 publicó la *Historia de la revolución francesa desde 1789 hasta 1814.*

Esta obra notabilísima, traducida á todos los idiomas, acabó de consolidar su fama, que desde entonces ha sido reconocida hasta por sus mas implacables adversarios.

Lanzado por la fuerza de sus convicciones y por la vehemencia de su carácter á la lucha ardiente de los partidos, fué llevado ante los tribunales por haber impreso el discurso pronunciado ante la tumba de Manuel; pero no tardó en vengarse, porque á consecuencia de este hecho, sus lecciones de historia en el Ateneo fueron, á partir desde entonces, poderoso ariete con que desmoronaba una á una las piedras de la fortaleza de la reacción.

Por esta época, 1830, fundó con Thiers y Armando Carred el periódico el *National*, y el 26 de Julio fué uno de los que suscribieron la memorable protesta de la prensa.

Triunfante la revolución de Julio, aceptó el cargo de consejero de Estado y director de los archivos en el ministerio de Negocios Extranjeros.

En 1833 vino a España encargado de una misión de confianza, con motivo del advenimiento al Trono de la reina doña Isabel II.

La revolución de Febrero le hizo perder sus plazas en el ministerio y el Consejo de Estado, y después del

2 de Diciembre de 1851 renunció la presidencia de uno de los comités históricos.

Mr. Mignet pertenecía a la Academia de Ciencias Morales y Políticas, y desde 1836 á la Academia francesa, de que era decano.

Sus trabajos históricos son sus verdaderos títulos á la inmortalidad. Aparte los ya referidos, repúta su como los mas notables los que publicó sobre «Antonio Perez y Felipe II.» «Carlos V, su abdicación, su permanencia y su muerte en el Monasterio de Yuste,» y María Stuart.»

LA CAMPANA DEL TONKIN.

Los últimos partes del general Millot dan cuenta de los brillantes resultados obtenidos por las tropas francesas en la persecución emprendida contra la guarnición china que se fugó de Bac-Ninh.

El general Briere de l'Isle habrá regresado el 23 á Hanoi, donde le habia precedido tres días antes el general Negrier.

Ambos llevan numerosos trofeos: el general Negrier una batería de cañones Krupp, cogida en Bac-Ninh; el general Briere de l'Isle 40 cañones de bronce, hallados en la fortaleza de Thai-Nguyen, de la que se apoderó el 19 después de haber hecho sufrir pérdidas serias al enemigo, sin experimentar él ninguna, sin embargo de que tuvo que haberse las con 4.000 chinos y 500 annamitas que huyeron en la dirección de Cao-Bang y de Tuyen-Quang.

Las tropas francesas regresan á Hanoi cargadas de banderas cogidas al enemigo, y en todas partes han encontrado grandes provisiones y cantidad de municiones.

Han sido llevados á Hanoi tres elefantes de guerra, hallados en Bac-Ninh.

Todos los fuertes sitiados fuera de la línea francesa limitada al Song-Thuong, fueron destruidos en la imposibilidad de ocuparlos, pues hubieran exigido guarniciones que habrían debilitado notablemente el ejército. Este necesita mantenerse entero y compacto para operar en el Oeste contra Hong Hoa que podría oponer una resistencia mas tenaz, porque esa plaza será defendida por los Pabellones Negros que representan el elemento mas serio de resistencia en el país.

Las tropas chinas no han resistido en ninguna parte.

Sin embargo, su cooperación ha aumentado la resistencia que han encontrado los franceses, y como el esfuerzo que éstos han tenido que hacer ha sido proporcionado á esa resistencia, consideran á la China comprometida y responsable en gran parte de la continuación de las hostilidades en el Tonkin.

Quéjase, además, de los actos de piratería que deja cometer impunemente en las costas, y de los que son víctimas los barcos franceses. Para poner término á ellos, el almirante Courbet decidió ocupar dos pequeñas islas situadas al Norte de la bahía de Along, que sirven de guarida á los piratas peligrosos.

China protestará contra esa ocupación, la cual consentirá mas adelante antes que pagar una indemnización que podría reclamarse, no tanto por hechos de guerra directos como por haber armado contra los franceses gentes á las que no se les habia reconocido la cualidad de beligerantes, y principalmente por haber dejado salir de sus puertos barcos armados en corso y tripulados por hombres que han cometido frecuentes actos de piratería.

Para destruir sus puertos de refugio es por lo que el almirante Courbet se apoderó de dos islas que, por lo demás, no tienen importancia alguna comercial ni militar.

El estado mayor del general Millot está ya en Hanoi, donde prepara la expedición proyectada contra la

fortaleza de Hong-Hoa.

El 22 fueron á Hanoi á hacer su sumision las autoridades de Bac-Ninh, las cuales llevaron los tres estantes de guerra.

El general Negrier, que regresó á Bac-Ninh el 20 de expedicion por el camino de Lang-Son, dejó varios batallones de guarnicion en Phu-Lang-Gian, de que se habia apoderado.

En Hanoi se opinaba que no debia limitarse la ocupacion francesa al Delta, y que era preciso dominar los caminos que conducen á la frontera de China, tomando á Lang-Son, instalándose allí y posesionándose de Thai-Nguyen.

LA CUARESMA EN RUSIA.

La familia imperial rusa ha salido de la capital del imperio para pasar en Gatchina el tiempo antes de la Cuaresma. Mientras dure este periodo solo saldrán de palacio una vez á la semana para ir á la iglesia y visitar los hospitales, caritativa tarea que es muy de gusto de la emperatriz, que la practica con tanto celo que ha llegado á inspirar temores á los médicos de que se contagie con alguna enfermedad peligrosa, pues no guarda, en sus visitas á los enfermos, ningunas precauciones.

La cuaresma se observa en Rusia con gran rigor: todos los teatros se cierran, y se practican escrupulosamente el ayuno y la vigilia, y durante cuarenta dias ni las legumbres se cocen con grasa, sustituyéndose en las cocinas la manteca con una especie de aceite vegetal, que ni aun para las luces es bueno.

NOTICIAS DEL VATICANO.

Se ha vuelto á colocar sobre el tapete la cuestion del abandono de la ciudad eterna por el papa.

Los órganos oficiales del Vaticano *La Defense* y el *Moniteur de Rome*, han sido los que han resuscitado nuevamente el asunto, dando á entender que la resolucion recaida en la cuestion de la congregacion «De Propaganda fide», ha hecho pensar en los graves inconvenientes de que el pontificado continúe en la situacion en que hoy se halla. *L'Univers*, tratando del mismo asunto, ha publicado el siguiente suelto:

Algunos periódicos anuncian como cosa cierta que el Papa va á abandonar á Roma y que su salida se halla muy próxima.

Informaciones que hoy mismo recibimos nos permiten decir que ese proyecto, anunciado muy formalmente hace próximamente un año y que despues no habia sido nunca abandonado, ha adquirido efectivamente en estos últimos tiempos mayores visos de probabilidad. Sin embargo, segun se nos asegura, nada está definitivamente acordado, y, en todo caso se puede afirmar que no se trata de una partida inmediata.

En los círculos del Vaticano añaden un telegrama dirigido desde Roma á *Le Temps* con fecha 23, se discute mucho la eventualidad de la marcha del Papa. El partido favorable á esta determinacion aumenta diariamente. Sin embargo, entre los familiares del Papa no se manifiesta demasiada sobreexcitacion contra el gobierno y la prensa de Italia.

Otro despacho que inserta *Le Courrier du Soir*, indica, finalmente, que caso de verificarse la traslacion de la corte pontificia, ésta se establecera en Austria ó en la isla de Malta.

MARINA.

Disponiendo cese en el cargo de vocal de la Junta superior consultiva de marina el contraalmirante D. José María de Soroa.

Admitiendo la dimision del cargo de jefe de la seccion de contabilidad del ministerio al intendente D. Juan María Aranda.

Disponiendo que el capitán de navío de primera clase D. Evaristo Casariego cese, al cumplir el tiempo reglamentario, en el mando de la fragata *Numancia*.

Concediendo, á su instancia, vuelta al servicio y ascenso á la clase superior inmediata, con arreglo á lo informado por la Junta Superior de marina y el Consejo Supremo de Guerra y Marina al ingeniero pri-

mero retirado D. Salvador Torres y Cartas.

Disponiendo cese en el destino de oficial primero del ministerio el capitán de navío D. Jacobo Aleman, y nombrándole para el mando de la fragata *Numancia*.

Procedentes de Sevilla se han recibido en el arsenal los ejes, bocinas, hélices y grifos de fondos correspondientes á las máquinas del cañonero *Magallanes*, contratadas por el Gobierno con la acreditada fábrica «Portilla, White y Compañía».

Ha bajado del varadero de embarcaciones menores, quedando a flote, el vapor remolcador *Relám-pago*, listo de obras y pintados sus fondos.

PASATIEMPO.

Así se titula la nueva seccion abierta por la hábil *Provincia Gaditana* con el fin honesto de hacer brecha en las compactas y homogéneas filas del partido conservador: su estilo, el de siempre; ameno y divertido: el autor creará que con el nos hace perder la paciencia y en vez de esto resulta que nos es agradable, porque en él se refleja el sentimiento que lo inspira: á juzgar por sus apariencias mejor que «Pasatiempo» debia darles de título «Pasa-berrenchines» porque muchos ha de pasar el autor viendo que lejos de producir los efectos que se desean, solo obtiene con ellos el opuesto resultado de vigorizar y robustecer los recíprocos lazos de cariño y lealtad que unen íntimamente á todos los conservadores.

Aun cuando excite, estimule, zahiera y quiera irritar los mas susceptibles y delicados caracteres, nada conseguirá porque entre nosotros el mérito está en la lealtad, el valor en la confianza, la honra en la consecuencia, el único orgullo que hay entre los conservadores es en quién disgusta mas á los hombres de *La Provincia*: así pues, decline, conyugue, baraje como quiera los respetables nombres que en estos dias vienen formando el fondo de su editorial; ni que ellos coloquen en nominativo ó rebajen á hablamiento, sitúen en presente ó en pretérito, den valor de rey ó de czar, á las dignas personalidades que en estos dias son el asunto de sus escritos, en nada se han de alterar nuestros propósitos, ni variar las condiciones reales de poder y disciplina en que vive potente y digno el partido conservador.

No es apelando á esas cábalas, ni urdiendo esas pequeñas intrigas como se separa á los que están unidos por el mútuo aprecio y la justa ponderacion del valor de cada cual; como no perfeccione su invento, como no mejore el método, el que ahora aplica, en vez de *pasatiempo* llegará dia en que por todos sea reconocido como *tiempo perdido*.

Correo general.

Madrid 26 de Marzo.

La *Gaceta* de hoy contiene las siguientes disposiciones:

Hacienda.—Real orden nombrando el tribunal que ha de juzgar los exámenes de ingreso en el cuerpo de Aduanas.

Fomento.—Real orden autorizando el establecimiento de una salina marítima en el manto de Goday.

Se ha solicitado autorizacion para publicar un periódico titulado *La Campanada*. Será dirigido por D. Antonio Gonzalez Prats, que ya publicó en 1875 *El Carnaval*.

Anteanoche se verificó sin ceremonia y en pequeño círculo, la boda de la duquesa viuda de Medinaceli y Santisteban con D. Mariano Honestrosa.

La hija mayor de los marqueses

de la Torrejilla deja sus ilustres títulos de viuda por el de condesa de Estrada, y como no habia tomado la almohada, deja de ser tambien grande de España.

Atribúyese al director de Comunicaciones la idea de mejorar la condicion de las clases subalternas del cuerpo de telégrafos.

La entrada por oposicion en el mismo será en adelante por la clase de oficiales segundos, quedando suprimida la de aspirantes, los cuales podrán tomar parte en lo sucesivo en las convocatorias de oficiales.

La escala de jefes de estacion quedará subdividida en dos mitades, ascendiendo los que forman la primera á la de subdirectores y los de la segunda tendrán la categoría de oficiales primeros, formando toda esta clase con los que actualmente existen en el escalafon.

Los oficios segundos tendrán 2.000 pesetas de sueldo y los primeros 2.500.

Parece que con esta reforma no sufrirá alteracion alguna el presupuesto del ramo.

Ha fallecido el Padre Pascual Peña, director que fué desde 1826 hasta 1882 del Seminario de alumnos internos de las Escuelas Pías de San Antonio Abad.

Por el ministerio de Fomento se ha dictado con fecha de ayer una real orden mandando que los dias festivos se suspendan los trabajos en las obras públicas.

Ayer fué curada en la Casa de Socorro una mujer que habia sufrido varias quemaduras en la cara, producidas por un cigarro que pretendió fumar y que estaba lleno de pólvora.

Ayer pudo haber ocurrido alguna sensible desgracia frente al Tribunal de Cuentas.

Un malintencionado habia colocado en los rails del tranvía, envuelto en un papel, cuatro cápsulas de pistola, las cuales fueron recogidas momentos antes de pasar uno de los coches del tranvía.

En una carta de Italia que ha recibido hoy un distinguido hombre público se lee lo siguiente:

«Aquí estamos en plena crisis. La situacion es gravísima. Si no hubiese muerto Sella, el rey Humberto lo llamaría á formar gabinete; hoy no se sabe á quién acudir.»

Ayer quedó aprobada y firmada por el señor ministro de Ultramar, de acuerdo con el Consejo de Estado, la trasferencia del servicio de correos de Filipinas de la empresa del marqués de Campo, á la compañía Trasatlántica.

Se ha firmado la plenipotencia autorizando á nuestro representante en Dinamarca para que pueda firmar el tratado de comercio entre España y aquel país.

El príncipe Víctor Bonaparte, que ha estado unos dias con la emperatriz Eugenia en Fanborough, ha llegado ayer á París.

Ha sido suspendido el Ayuntamiento de Alcaucin de la provincia de Málaga.

El gobernador se funda, entre otras causas graves, en que el alcalde no sabe leer ni escribir.

Es absolutamente inexacto que se envíen individuos de la ronda secreta para llevar á la Presidencia del Consejo los números del *Progreso*, como afirma hoy dicho periódico.

Segun nuestros autorizados informes, en la Presidencia del Consejo se tienen noticias de las denuncias del diario republicano por los gritos desautorados con que por las tardes las dan á conocer sus vendedores.

La estatua de Gambetta que para la villa de Cahors ha construido Falguiere, tiene tres metros de altura, y representa al gran orador con la cabeza descubierta, la mano derecha apoyada sobre un cañon y el brazo izquierdo estendido.

La inauguracion se verificará el 14 de Abril próximo.

Los ex-ministros fusionistas que son diputados, presentarán todos sus candidaturas en las nuevas elecciones por los mismos distritos que ahora representan.

Es hoy por hoy completamente gratuito lo que se diga sobre programa parlamentario del gobierno para la próxima legislatura.

Asegura *La Patria* la próxima llegada á Madrid, en uso de licencia, del Sr. Diosdado, ministro de España.

TELEGRAMAS.

Nueva York 24.

Acaba de publicarse bajo los auspicios del célebre agitador Rossa, un periódico titulado *La Dinamita*.

En el primer número publica una lista de los personajes condenados á muerte por los anarquistas, entre los cuales se hallan Gladstone, Lansdowne y otras notabilidades inglesas. Termina la lista anunciando que se continuará en el próximo número.

Londres 24.

Se espera de un momento á otro una nueva accion entre los ingleses y las fuerzas mandadas por Osman-Digma.

Una parte de las primeras ha acampado cerca de Tamanieh.

El caudillo sudanés parece resuelto á defenderse á todo trance.

Del interior marchan fuerzas en su auxilio, pero no podrán llegar hasta dentro de muchos dias.

París 25.

Segun informes de buen origen, la cuestion de Andorra está á punto de terminar satisfactoria y amistosamente.

Roma 25.

Los periódicos católicos no confirman el rumor de que el Papa vaya á abandonar inmediatamente á Roma.

Dan á entender, sin embargo, que si su libertad continúa siendo coartada, no podrá seguir permaneciendo en esta capital.

Don Carlos de Borbon se propone seguir residiendo en Nápoles.

Londres 25.

Cámara de los Comunes.—El ministro mister Fitz Maurice, contestando al diputado Mr. Cherrill, dice que si el general Graham consiguiera dispersar á los rebeldes, cree que no habrá ninguna dificultad, mediante el concurso de las tribus amigas, para franquear el camino de Berber. El general Graham—ha añadido—salió esta mañana de Suakin con tropas y numerosos árabes amigos, dirigiéndose á Tamanieh.

Circula el rumor de haber huido Osman-Digma.

Seccion local y general.

Memérides de hoy.

1515 Muere en Avila la insigne doctora Santa Teresa de Jesús, fundadora de la Religion descalza de Nuestra Señora del Carmen, y patrona de las Españas.

1809. Batalla de Medellín contra los franceses, en que se distinguió el entonces coronel y despues general, D. Rafael Menacho, natural de Cádiz.

1844. Creacion del cuerpo de la Guardia civil.

1853. Muere en Madrid el diestro José Redondo, natural de Chiclana y discípulo del atamado Francisco Montes.

Quintas.—A las siete de la mañana del viernes 4 de Abril, serán entregados en la caja de reclutas los mozos de esta ciudad declarados soldados al efectuarse la revision de los tres anteriores reemplazos.

Lo que se avisa para conocimiento de los interesados, á los cuales se previene que, cumpliendo lo dispuesto en la Ley, se declararán prófugos á los que no concurren á dicho acto.

Citacion.—El soldado con licencia ilimitada del regimiento caballería de España, Vicente Gomez Diaz, se presentará en la Seccion de Alcaldía para enterarse de cierto asunto que le es respectivo.

El soldado del tercer regimiento de Zapadores Minadores, Eulogio Gonzalez Garcia, se presentará en la Seccion de Alcaldía para instruirse de cierto particular.

Buen pensamiento.—Debido á las gestiones del Sr. Cuarteroni, parece que muy en breve se presentará al Excmo. Ayuntamiento un expuesto, relacionado con la nueva carretera que ha de enlazar el barrio de San Severiano con la Segunda Aguada y calle Adriano.

Segun nuestras noticias, el camino empezará en la plaza del mencionado suburbio, línea recta por detrás de la Fábrica del Gas. La serie de callejones hoy existentes en aquel sitio, desaparecerá, dando paso á una hermosa vía de 7 metros de ancho. Varios propietarios cedarán terrenos, siempre que por cuenta del Municipio se les coloque una verja, que ha de alcanzar ochenta y tres varas de largo.

La Fábrica del Gas costeará, segun parece, parte del camino que cruce por sus muros.

Carta pastoral.—El R. Patriarca de las Indias, Sr. Moreno Mazon, ha dirigido como vicario general del ejército y armada, una al clero de ambas jurisdicciones con motivo de la Santa Cuaresma, recordándoles la enseñanza de la

doctrina cristiana en los cuarteles y hospitales militares y el establecimiento de misiones en las iglesias jurisdiccionales.

La pastoral del respetable prelado es un documento notable por su forma y por su fondo.

Prelados.—Segun comunicaron por telégrafo, en el último consistorio celebrado en Roma quedaron preconizados los obispos de Cádiz y Santander.

El Sr. Rebollar ha sido nombrado chantre de la catedral de Barcelona.

Ese es el camino.—El señor, vice-presidente de la comision provincial, ha dado órdenes severísimas para que los empleados en la Diputacion asistan diariamente, sin excusa alguna, á las diez en punto de la mañana, retirándose cuando se ordene por secretaría.

Para el mas exacto cumplimiento de este mandato, hizo firmar el enterado á la mayoría de sus dependientes. Es probable que semejante medida cueste el destino á algunos.

Candidatura.—Estamos autorizados para manifestar que el Excmo. Sr. D. Fernando de Gabriel no ha presentado hasta ahora su candidatura para diputado á Cortes ni por Sanlúcar la Mayor, que ha representado cuatro veces, ni por ningun otro distrito.

Sucesos locales.—Por los serenos fué registrada la casa número 2, calle de Valverde, y no resultó novedad alguna.

Los vecinos de la calle de Arbol dieron parte á los serenos de un gran escándalo que se promovió en la casa número 5.

Por los citados agentes municipales fué conducido á la prevenccion civil un individuo que produjo escándalo en la tienda de vinos denominada «Flor de Mayo», plaza de la Libertad, ocupándole una navaja.

En la posada del Meson Nuevo se halla depositado un mulo que se encontraron abandonado en la calle de la Merced, los municipales.

En el Hospital de San Juan de Dios fué curada de una contusion en el brazo izquierdo, una vecina de la casa número 15, calle Antonio Lopez, que se vió atropellada por dos hombres.

Por la guardia municipal se ha producido parte de hallarse en estado ruinoso la fachada de la casa número 13, calle del Hércules.

Tambien fué conducido á la prevenccion civil por los municipales que prestan servicio en los muelles, un individuo que le usurpó á un ciego varios billetes de la lotería por valor de diez duros y noventa y cuatro reales en efectivo.

Conferencias.—El próximo lunes, á las siete y media en punto de la noche, empezarán las conferencias para hombres en la iglesia de Santiago.

Banquete.—El Excmo. señor Gobernador civil ofreció ayer noche en su casa-morada un delicado banquete á los Excmos. Sres. D. José Moreno de Mora y señora; Presidente de la Diputacion Provincial, y Alcalde primero, Excmo. Sr. D. Eduardo J. Genovés.

El Sr. De Gabriel, dando una prueba de su exquisita amabilidad, suprimió los detalles ceremoniosos de la etiqueta y dió á la reunion desde los primeros momentos, con sus discretas y oportunas frases, un digno tono familiar como testimonio de cariño á todos los congregados; éstos están mandando la galante idea del anfitrión, correspondieron á su pensamiento con una cordialidad expresiva, reinando durante el acto la mayor animacion.

Los Sres. De Gabriel hicieron los honores de la casa con la generosidad y gentileza que es proverbial en su ilustre alcurnia, de antiguo conocida en el dominio de las letras, en el campo de la política, en las armas y en el difícilísimo mundo de los salones.

Los invitados se retiraron á hora bastante avanzada, haciendo elogios de la gratísima reunion ofrecida por los Excmos. Sres. De Gabriel.

A cobrar.—Por mañana están citados las amas de la Casa ma-

triz de expositos, al objeto de cobrar la mensualidad de Enero último.

Asistirán las señoras de la Real Junta de Damas, a quienes se ha citado con dicho motivo.

Jardin.—El de las Delicias no sufrirá por ahora transformación alguna.

El proyecto de la comision municipal hoy por hoy, es simplemente dar a la torre que allí existe condiciones de seguridad, pues a consecuencia de los disparos del cañon monstruo, se encuentra en inminente peligro de ruina.

Era de esperar.—Parece que algunos señores comerciantes, en vista del creciente desarrollo que adquieren las casas de cambio, con daño de los intereses del comercio, piensan celebrar en breve una reunion para acordar admitir en sus transacciones tan solo plata ú oro, y determinada cantidad en cuartos.

Errata.—El Capitan general asistente a la reunion del martes en casa de los Sres. Mora, fué el excelentísimo Sr. D. Camilo Polavieja y no el Sr. Terreros, como por error material apareció en nuestras columnas.

Complimiento de Iglesia.—Los individuos de Artillería, del batallon que guarnece esta plaza, confesaron y comulgaron ayer por la mañana en la de Nuestra Señora del Cármen.

Asilo Gaetano.—Admisión de sillas.—Servicio del día 25 de Marzo de 1884:

P. C.

Ingresos.

Paza de Mima, 47 sillas ocupadas á 15 céntimos. 7 05

Gastos.

Dos carradas de sillas, un cargador y un acomodador. 7

Techos.—Parece que algunos de los del Hospicio provincial amenazan inminente ruina. Muy en breve se practicará un escurpulooso reconocimiento por el señor arquitecto provincial.

Ensayos.—Varios individuos del Club de regatas han estado haciendo ayer ejercicios marítimos en una canoa de su propiedad.

Causa.—El día 3 del próximo mes de Abril está designado para el juicio oral en la causa por asesinato del juez municipal que fué de Vejer de la Frontera, D. Pedro Conde Crespo, ocurrido en Enero del año último.

Sepelio.—En la mañana de ayer se verificó el del apreciable industrial D. José Montaneris y Rodríguez, persona que gozó en vida de muchas simpatías.

Un distinguido y numeroso cortejo acompañó al féretro desde la casa mortuoria hasta la última morada, a pesar de lo lluvioso de la mañana, como una débil muestra de aprecio hacia el finado y su apreciable familia, á la que enviamos nuestro mas sentido pésame.

Candidato.—Para diputado á Cortes por uno de los distritos de Jaen, se presenta como candidato conservador el distinguido catedrático de Literatura General y Española de la Universidad de Sevilla, D. Prudencio Mudarra y Párraga; es uno de los profesores mas eminentes del claustro hispalense y representante de la docta juventud que en union de Mendez Pelayo sostiene hoy el movimiento intelectual de nuestra patria, elevándola en el concepto de los sábios extranjeros.

Artistas.—Se asegura que los contratados hasta la fecha para formar parte de la compañía de ópera que ha de actuar en el teatro de San Fernando de Sevilla en la próxima temporada, son los siguientes: Director, D. Juan Goula.—Tiples: Adad-Adini, Borghii Mamo (Adelina) y Gargano.—Tenores: Aramburo y Abruñedo.—Barítonos: Battistini y Blanchard.—Bajos: Nanuenti Samper.

El bajo Sr. Uetan tomara parte en algunas representaciones.

Semana Santa.—Dice La Andalucía de Sevilla: «En el rico paso de Nuestro Padre Jesús, de la Cofradía de Nazarenos de La O del barrio de Triana, se han introducido este año importantes reformas que darán mayor realce a esta Hermandad que es una de las

que hacen estacion a la catedral en la madrugada del Viernes Santo.

Elegantes y artísticos respiradores han reemplazado a los que antes tenia, habiéndose aumentado el número de magníficos candelabros, con multitud de velas, que realzaran la magestad de la efigie.

Tambien se han colocado artísticos metallores y hermosos grupos de ángeles en los costados del paso, formando un elegante contraste tan rico en detalles como precioso en el conjunto.

Las reformas que reseñamos en términos concisos han sido ejecutadas en los acreditados talleres del Sr. Peña, cuyo conocido artista ha demostrado una vez mas su competencia y exquisito gusto artístico en estas materias.»

Pasan de cuarenta las tribunas de la plaza de la Constitucion, para presenciar el paso de las cofradías en los días de la Semana Santa, que están ya abonadas por familias de dentro y fuera de Sevilla.

Biografía.—Segun dice el Diario de Murcia, entre los documentos preciosos que viene recogiendo el conde de Roche para la de D. Diego Saavedra Fajardo, figura el testamento del mismo, que nadie encontró hasta ahora, el cual contiene nuevos y desconocidos datos que corrigen mucho de lo que se ha escrito y explican cosas que parecian inexplicables.

En tres cláusulas del documento expresó terminantemente su voluntad de que fueran trasladados sus restos al panteon de su noble casa en la parroquia de San Pedro de Murcia.

Traslacion.—Ha sido trasladado al regimiento infantería de Córdoba, de guarnicion en Sevilla, el músico mayor del batallon cazadores de Caba D. Francisco Narraño.

Cambio de guarnicion.—Dice el Diario de Sevilla:

«Aun cuando los diarios madrileños lo niegan, en Sevilla dáse por seguro un cambio de guarnicion entre fuerzas de las distintas armas que forman hoy las de la corte y de esta capital.

El regimiento de Alfonso XII (cavallería) será reemplazado por el de húsares de Pavía.

Al primer regimiento montado de artillería, lo sustituirá el tercero de la misma arma.

Y el batallon de Ciudad-Rodrigo, cambiará de situacion con el de Cataluña.

Esto es lo que con visos de probabilidad se dice.»

RECORLANETS.

La señora reprende á la criada por sus repetidas ligerezas.

—No puedo consentir este escándalo, la dice. Siempre que me voy entran aquí hombres: un soldado, un albañil, un herrero... ¡Qué sé yo!

—Señorita, crea usted que vienen con buen fin. Han prometido casarse conmigo.

—Las criadas, decía una señora, roban por amor al arte. Tengo yo una doncella que se bebe mi aceite de ricino.

CHARADA.

De tres consonantes consta, la charada que aquí véis; prima segunda y tercera, ó segunda, prima y tres. De todos modos el todo, célebre torero fué, que murió, por su desgracia, en los cuernos de una res. Solucion á la anterior: CASTELAR.

Buscando el fresco vas, señora mía, á orillas del mar, y ahora, desconsolada, os quejais, viendo nuestro finísimo cútis tostado por el relente, cuando os espera un baile la misma noche. El caso no es tan grave como parece, pues con los Polvos de Kananga del Japon, de Rigaud y compañía se calmará el ardor de vuestra piel y recobrará la delicadeza y tersura que tanto celebran vuestros admiradores.

De la Tribuna Médica de Paris extractamos la siguiente carta: «El Jarabe Ferruginoso de Quina» de Grimault y compañía, farmacéuticos en Paris, hallado una de las indicaciones que con mayor deseo reclamaba la Terapéutica: la union de los tónicos y los ferruginosos. Durante tres años he propinado este medicamento con el mejor éxito en la anemia, la clorosis, la leucorrea, etcétera. En una palabra, lo he recetado en todos los casos en que es necesaria la reconstitucion de la sangre. La transparencia de esta preparacion, su gusto agradable exento de todo sabor

de hierro y, mas que todo, l. enfermidad con la cual es soportada por los enfermos mas delicados, hacen de ella un medicamento tan eficaz como atractivo.

Dr. Monod.

cirujano de los hospitales. Adjunto de la Facultad de Medicina de Paris.»

Uno de los remedios mas agradables conocido en este país hasta la fecha, es indudablemente la «Emulsion de Scotty» de aceite puro de hígado de bacalao, siendo además tan agradable al paladar como la leche: para los niños enfermos es de muchísimo valor como tambien para los de mucha edad. Es comida y medicina á un mismo tiempo; agorda y fortalece y no tiene rival para las enfermedades de la garganta.

Socorro a tiempo.

¡Cuántas veces en la vida eremos haber llegado al fin que nos hemos propuesto y no advertimos que todo está por comenzar! Eso mismo sucede muchas veces en medicina: tenemos á la vista una carta que es una nueva prueba de ello. La señora Buidinger, en Buley, escribe: «Después de haber ensayado en vano, todos los remedios posibles para curarme los dolores gotosos y reumáticos, de los cuales yo sufría hacia cinco años, he ensayado las Píldoras Suizas, y después de haber tomado cinco cajas, total de gastos, siete y media pesetas, á una y media la caja, he podido andar sin baston y trabajar, lo que me era imposible desde hace cinco años.» Envío franco por el correo.

Depósito general en Cádiz, farmacia de Calatrigo, calle de la Torre, n.º 29.

La corona de la hermesura.—¿Veis esa hermosa cabellera que suelta al aire en profusos y sedosos rizos, encanta la vista y embalsama el ambiente? Esa es la corona con que la pródiga Madre Naturaleza ciñe la frente de las hermosas. ¿Queréis conservarla, realzarla y aun adquirirla si no la poseéis?

Haced uso generoso y constante del Tónico Oriental para el cabello y vereis en breve realizados vuestros deseos. Esta exquisita preparacion conserva siempre el pelo limpio, perfumado, suave y brillante.

Depósito general en España para la venta al por mayor, señores don Vicente Ferrer y compañía, en Barcelona.

De venta en todas las boticas, droguerías y perfumerías.

ENFERMEDADES SECRETAS.

Encuentran curacion radical por mi método, basado en descubrimientos científicos muy autorizados, aun en los casos mas difíciles.

Curo igualmente las consecuencias tristes de los extravíos de la juventud. Discrecion y garantía.

Es preciso enviar una descripción exacta de la enfermedad. Dr. Bela, Paris 6, plaza de la Nacion. Miembro de muchas Sociedades científicas.

ARADOS

MÁQUINAS AGRÍCOLAS. MÁQUINAS VINÍCOLAS. MÁQUINAS INDUSTRIALES. BOMBAS DE TODAS CLASES. MOTORES DE VAPOR. MOTORES DE VIENTO.

PARSONS Y GRAEPEL

(antes David B. Parsons.) MONTERA, 29 CLAUDIO COELLO, 43 MADRID. Catálogos francos y grátis á quien los pida.

CURACION SIN OPERAR

MATRIZ

Todas sus enfermedades son curadas radicalmente con el precioso Especifico americano TOMPSON — Frasco, 24 rs. Facil medicacion con un éxito infalible.—Los principales facultativos del mundo medical lo usan con un gran resultado en todos los casos, por crónicos y antiguos que sean.—Prohibe en absoluto todas las operaciones, y á 2.ª tomase nota un gran alivio y calma todos los dolores. Se remite certificado enviando su valor en sellos ó giro á F. MATEOS, director del Gabinete médico norteamericano, Rambla de Cataluña, 1.ª, principal, Barcelona.—Consultas y prospectos en español, grátis.

Agua y Polvos Dentíficos del Docteur Pierre de la Facultad de Medicina de PARIS, PLACE DE L'OPERA, PARIS. de Venta en todas las Droguerías y Perfumerías.

Seccion religiosa.

SANTO DE HOY.—S. Sixto III, papa, S. Cast y S. Borotoe, mrs.

SANTO DE MAÑANA. Stos. Siro y Eustaquio, obs.

JUBILEO.—En la iglesia del Apóstol Santiago.

MAÑANA.—En la iglesia parroquia de San Lorenzo. Se manifiesta á las ocho y se oculta á las seis.

Iglesia de San Francisco. Solemnes cultos que en la presente cuaresma se han de celebrar en dicha iglesia despues del toque de Oraciones, Dominos y miércoles habrá sermon, los viernes ejercicios del Vis-cruceis, los jueves ejercicios de la Pasion de Nuestro Señor Jesucristo y los demás días de la semana los ejercicios de costumbre.

Iglesia de Santiago. La Venerable Hermandad y Cofradía de Penitencia del Santísimo Cristo de la Piedad y María Santísima de las Lágrimas, sita en dicho templo, consagra un solemne triduo á su amantísimo Titular en los días 26, 27 y 28, á las cinco de la tarde, siendo el orador el Lcdo. Sr. don José María Alvarez Esquivel.

Setenarios de Dolores. Parroquia Castreñense.

Mañana dará principio, siendo el orador D. José Rivas y Perez.

Capilla de Nuestra Señora de la Palma. Mañana dará principio con sermon todas las noches á cargo del Lcdo. Sr. don José Alvarez Esquivel. Se cantarán los Siete Dolores, terminando con el Stabar Mater.

Iglesia de RR. MM. Descalzas.

Mañana dará principio, estando el pnegirico del día á cargo del Sr. D. José Gallardo y Benitez.

Iglesia de San Juan de Dios.

Mañana, despues del toque de Oraciones, dará principio en dicho templo.

Capilla de Ntra. Sra. de las Angustias.

Mañana dará principio, habiendo Stabar Mater y Letanias cantadas.

Seccion marítima.

BUQUES ENTRADOS. De Santa Cruz de Tenerife, vapor-correo español-América, capitan Carbonell, con la correspondencia, carga general y pasajeros.

De Málaga, vapor inglés Gibraltar, capitan Harvey, con carga general.

De Sevilla, vapor español Luis de Guadra, capitan Martin, con carga general.

De Plymouth, goleta inglesa Charles Napier, capitan Trens, en lastre.

Y varios buques menores.

BUQUES SALIDOS.

Para el O., goleta española de guerra de tres cañones Ligera, su comandante Perez Cossio, con su equipo de 80 tripulantes y seis trasportes.

Para Algeciras y Gibraltar, vapor español James Haynes, capitan Curell, con carga general.

Para Castellon, vapor español Sofia, capitan Anzorndia, con carga general.

Para San Sebastian, vapor español Paz, capitan Ibarra, con carga general.

Para Sevilla, vapor español Amparo, capitan Millan, con carga general.

Compañía Española de Navegacion «La Flecha.»—El sábado 19 de Abril, á las cuatro de la tarde, saldrá el nuevo de gran marcha y de porte de cuatro mil toneladas vapor español Guido.

directamente para Habana, Matanzas, Santiago de Cuba, Guantánamo y Cienfuegos.

Admite carga y pasajeros.

Consignatarios, Aduana 16, Sres. D. Horacio Alcon y comp.

Para Havre y Hamburgo. El vapor Ullon.

saldrá el sábado 5 de Abril, á las cuatro de la tarde.—Admite carga y pasajeros.

Consignatario Murguía 35, Don José Estéban Gomez.

Vapores de Vinuesa y C.ª

Para Algeciras, Málaga, Almería, Cartagena, Valencia, Barcelona, S. Felip, Palamos y Marsella. El vapor español Nuevo Valencia.

su capitan D. Vicente Ortuño, saldrá el martes 4 de Abril, á las siete de la mañana. Admite carga y pasajeros.

Consignatarios, Aduana 16, Sres. D. Horacio Alcon y comp.

Vapores de Segur via Cuadra y C.ª

Para Algeciras, Málaga, Almería, Cartagena, Alicante, Valencia, Barcelona, San Felip y Marsella. El vapor español Vargas.

su capitan D. Enrique David, saldrá el viernes 4 de Abril, á las siete de la mañana.—Admite carga y pasajeros.

Consignatario, Aduana 16, Sres. D. Horacio Alcon y comp.

Para Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijon, Santander y Bilbao. El vapor español Duro.

su capitan D. F. Vigil, saldrá el sábado 29 de Marzo, á las cuatro de la tarde.

Admite carga y pasajeros.

Consignatario, Aduana 14 y 15, L. Ricardó de Sobrino.

Vapores-carreos de la Sociedad de Navegacion é Industrial. El vapor América.

su capitan D. Ciel Carbonell, saldrá para Santa Cruz de Tenerife y Las Palmas de Gran Canaria con la correspondencia

gráfica y de oficio para dichas islas el 2 de Abril, á las siete de la mañana.

Admite carga y pasajeros.

Consignatario, Aduana 16, D. Horacio Alcon y comp. Para Liverpool. El vapor Calderon.

saldrá el viernes 4 de Abril. Admite carga y pasajeros. Consignatario, Murguía 35, Don José Estéban Gomez.

Para Vigo, Villagarcía, Carril, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijon, Santander, Bilbao, San Sebastian, Bayonne y Burdeos. El vapor español Nervion.

su capitan D. José M.ª Aguirre, saldrá el lunes 31 de Marzo, á las cuatro de la tarde.

Admite carga y pasajeros. Consignatario, Baluarte 13, D. Juan Martin.

Nota.—Este vapor lleva el pasaje de proa bajo cubierta.

COMPANIA HISPANO-INGLESA DE VAPORES. Salidas fijas todos los domingos.

Para Londres y Amberes, con escala en Lisboa. El vapor Herrera.

saldrá el domingo 30 de Marzo.

Admite carga y pasajeros. Consignatario, Murguía 35, Don José Estéban Gomez.

Servicio regular de vapores entre Sevilla y Bilbao.

Salidas de Cádiz todos los viernes.

Para Vigo, Villagarcía, Carril, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijon, Santander Pasages. San Sebastian y Bilbao. El vapor español Ibaizabal.

su capitan D. Antonio Ansoategui, saldrá el viernes 28 de Marzo, á las 4 de la tarde.

Admite carga y pasajeros. Consignatario Murguía 19, D. José de la Viezca.

NOTA.—Este vapor tiene la ventaja de llevar los pasajeros de proa bajo cubierta.

Los billetes de pasaje se despacharán tambien el día de la salida de los vapores en la accesoria calle de la Aduana, equinada á la del Baluarte.

Para Bayona, Vigo, Villagarcía, Carril, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijon, Santander y Bilbao.—El vapor español Manuel Perez, (fondeado en bahía)

su capitan D. J. B. Reboreda, saldrá el viernes 28 de Marzo, á las cuatro de la tarde.—Admite carga y pasajeros.

Consignatario, Aduana 16, Sres. D. Horacio Alcon y comp.

VAPOR EMILIA.

Entre Cádiz y el Puerto de Santa María. Salidas del Puerto. Salidas de Cádiz.

HOY.

11 de la mañana. 12 de la mañana.

1 de la tarde. 2 de la tarde.

3 de la idem. 4 de la idem.

VAPOR S. ANTONIO

Servicio diario entre Cádiz, Puerto-Real, Carraca y el Dique de la Compañía Trasatlántica.

Salidas.

De Puerto-Real á Cádiz, directo 7 1/2 M.

De Cádiz á Carraca Puerto Real con escala en el Dique 9 M.

De Carraca directo á Puerto Real y Cádiz, id 10 M.

De Puerto-Real á Cádiz, id 11 M.

De Cádiz á Puerto-Real y Carraca, id 1 T.

De Puerto-Real á Carraca directo 2 T.

De Carraca á Cádiz, con escala en el Dique 3 T.

De Cádiz á Puerto-Real directo 4 T.

PRECIOS

Entre Cádiz, Puerto Real y Carraca. Popa, 4 rvn. Proa, 2,50.—Marineros del servicio 1'50.

Entre Cádiz y el Dique: Popa, 4 rvn.—Proa, 2.—Abono de diez billetes de proa 1'50.

Espectáculos.

Antiguo Ateneo de Cádiz.

Concierto para hoy de cante y baile andaluces en el que tomará parte el tan aplaudido Fernando Ortega El Meche.

Las Filipinas.

Concierto para hoy de cantes y bailes andaluces.

Entrada al consumo.

Despachos telegraficos

AGENCIA TELEGRÁFICA NACIONAL Y EXTRANJERA

Madrid 27 de Marzo.

Las potencias se niegan á autorizar la cesion por el Perú á Chile de los terrenos productores de guano, á causa de hallarse éstos hipotecados.

Calculase en 30 el número de fusionistas que tomarán asiento en las próximas Cortes.

Bustillo Gutierrez ha sido nombrado jefe del Banco Hipotecario.

Servicio de Bolsa.

4 por 100 renta perpétua. 62'55

4 por 100 amortizable. 74'50

Cubanas. 94'20

Bolsin.—62'55.

BOLSA DE MADRID.—DIA 27.

4 por 100 interior, 62'55.

Idem amortizable al 4 por 100, 74'50.

Billetes hipot. de Cuba, 94'20.

